
2023年医院消防安全会会议纪要内容(优
秀5篇)

范文为教学中作为模范的文章，也常常用来指写作的模板。
常常用于文秘写作的参考，也可以作为演讲材料编写前的参
考。相信许多人会觉得范文很难写？接下来小编就给大家介
绍一下优秀的范文该怎么写，我们一起来看一看吧。

医院消防安全会会议纪要内容篇一

实到人数：48 应到人数：48

会议时间：20xx年11月21日 会议地点：s201 会议内容主要有：

11月15号，上海发生特大火灾，大火已导致58人遇难，另
有70余人正在接受治疗，辅导员陈鑫老师于11月21日晚七点
在s201召开紧急会议，呼吁同学们加强消防安全意识，防患
于未然和介绍一些自救知识。以下是陈鑫老师的发言记录：

陈鑫老师在台宣布一则重大新闻——

相信大部分同学们都已经知道20xx年11月15日14时，上海余
姚路胶州路一栋高层公寓起火。据附近居民介绍，公寓内住
着不少退休教师，起火点位于10-12层之间，整栋楼都被大火
包围着，楼内还有不少居民没有撤离。截至11月19日10时20
分，大火已导致58人遇难，另有70余人正在接受治疗。事故
原因已初步查明，是由无证电焊工违章操作引起的，四名犯
罪嫌疑人已经被公安机关依法刑事拘留，还因装修工程违法
违规、层层多次分包;施工作业现场管理混乱，存在明显抢工
行为;事故现场违规使用大量尼龙网、聚氨酯泡沫等易燃材
料;以及有关部门安全监管不力等问题。

并指出——



彻底捏碎!很多大学都有使用大功率用电器的现象，但无一例
外都有过悲剧的发生，每一起重事故都是血淋淋的惨痛教训!
我们学院前两年也有过相似的事例，由于大功率用电器的滥
用造成了宿舍整层楼乌烟弥漫，那些学生也受到了学院的严
厉处分!毕竟他们制造了不可估量的恐慌。我们要吸取教训、
亡羊补牢就必须追根溯源解决问题，找到解决问题的办法!陈
鑫老师呼吁他所带的几个班，组成联合突击小组，专门缴获
大功率用电器，起到监督的作用，坚决杜绝火情的发生。

并介绍了一些自救方法——

人无远虑必有近忧，如果真的不幸，发生了火灾，怎么办?!
现在我简单地介绍几点重要的方法，我想无论在学校还是在
社会了，这些方法定是有益处的。

1、面对刚燃起的小面积一般火灾，你大可不必惊慌，在无灭
火器时，可用锅盆等盖住火苗，或用浸湿的麻袋、棉絮等盖
住火团猛踩。余火星可用水壶、脸盆等器具里可急取之水扑
灭。

2、被大火围困，防烟是至关重要的。火灾中被烧死的人，大
多是先被浓烟窒息昏迷，尔后被大火吞噬的。所以，应先用
湿毛巾捂住口、鼻、呼吸应小而浅。应半蹲或匍伏前进，以
呼吸残留地面的尚未污染的新鲜空气，赢得宝贵的获救时间。

3、当被困在燃烧范围还不大的楼梯或房间时，要果断、快速
淋湿全身，头顶湿麻袋或湿棉絮从火海中冲出，不可忙于去
抢东西而贻误脱险时间。

4、所居楼层下方着火，且楼梯已被火完全封住，无逃生希望
时，则应用湿毛巾捂住口、鼻，向楼顶、阳台上等安全且易
于被发现获救的地方转移。转移时应关闭与着火房间相邻的
所有门、窗、减缓火势蔓延速度。在夜间可用晃动手电、往
下扔东西或用醒目颜色的东西晃动等办法，发出求救信号。



5、楼房着火，楼梯被封，已无法从楼梯逃生，可用绳子、窗
帘布或被面撕成条块结成绳索，牢固拴在门或窗的横框上。
双手抓紧绳子用脚一蹬踏墙面荡到邻近安全建筑内或顺其下
滑下逃生。女性、年龄偏大体力不支者下滑时可用双脚夹住
绳子，控制下滑速度以防摔伤。

6、在万般无奈，不得不采用跳楼的方式以获生机时，可将席
梦思床垫、软沙发、被子等物先行选点扔下，再将身上包上
棉絮等软物对准跳下，注意一定要脚先着地，这样可以将危
险降到最低限度。

会议结果：同学们一致认同加强消防安全意识，防患于未然
的必要性， 深切为上海火灾事故中遇难者默哀，将在会后与
其他兄弟班组成联合突击小组，专门缴获大功率用电器，起
到监督的作用，坚决杜绝火情的发生。同时也了解了一些火
灾发生时学会自救和互救的基本知识。

学生代表签字：

医院消防安全会会议纪要内容篇二

学校里都是学生，所以学校消防安全就显得尤为重要。下文
是小编收集的学校消防安全会议纪要，欢迎阅读!

时间：9月8日下午

地点：2楼会议室

主题：消防安全工作会议

参加人员：中层以上领导及班主任

主要内容：部署了学校近期消防安全检查工作。校长马庆东



出席会议并代表学校与各部门签订了《消防安全工作责任
书》，副校长张江华主持会议，各部门负责同志参加会议。

马校长在讲话中强调，学校安全工作无小事，大家要予以高
度的重视，加强对师生员工安全教育，进行安全检查、排查，
消除安全隐患;对开放实验室、学生食堂、接待中心等消防重
点场所要加强安全检查和管理，抓实抓好;冬季天气干燥，易
发火灾事故，是防火的重要时期，要克服麻痹思想，警钟长
鸣;要将消防巡逻和火灾巡逻作为重点内容纳入到治安巡逻中。

时间：x年xx月xx日

地点：会议室

主持人：

参加人员：全体教师

会议主题：学习《学校消防安全实施方案》

会议内容：学校消防安全实施方案

彻落实教育部、公安部颁布的《学校消防安全管理规定》，
进一步提升我校的消防安全管理水平，有效预防和减少火灾
事故发生，根据县教育局工作委员会，公安局《关于消防安
全实施方案的通知》精神，结合我校实际，制定本方案。

一、总体目标

贯彻“预防为主，防消结合”的消防工作原则，前移火灾预
防关口，以提高学校检查消除火灾隐患，组织扑救初起火灾，
组织人员疏散逃生，开展消防宣传教育培训的“四个能力”
为核心内容。全面提升我校消防安全管理水平，优化校园消
防安全环境，有效防范火灾事故的发生。



二、工作任务

(一)全面落实学校及各单位消防工作责任

1.组织领导责任。

2.管理责任。。

3.设施建设责任。。

4.完善管理规定。

(二)全面落实开展消防安全“四个能力”建设

1.检查和消除火灾隐患能力，做到“消防安全自查，火灾隐
患自除”。

2.组织扑救初起火灾能力，做到“火情发现早、小火灭得
了”。

3.组织人员疏散逃生能力，做到“能火场逃生自救，会引导
人员疏散”。

4.消防宣传教育培训能力，“做到消防设施标识化、消防常
识普及化”。

三、工作要求

(一)提高思想认识。

(二)严格落实标准。

(三)加强检查督导。

在今后的工作中，学校消防安全管理，将认真落实“四个能



力”建设，努力创建“平安校园”。营造良好的校园消防安
全氛围。

11月18日上午8点，学校召开了由校务办、学生处、年级组、
物业管理、体育、实验室、学生宿舍等部门负责人参加消防
安全紧急会议。会上通报了11月17日晚学校女生宿舍烧水箱
电线走火的情况，校领导对学校的消防安全工作做了部署。

一、发生在女生宿舍烧水箱电线走火的情况

11月17日晚5点50分左右，有住在二楼的女生到一楼告诉值班
的宿管员，二楼盥洗室里开水箱的电线在冒火，宿管员到二
楼盥洗室一看，电线已开始燃烧，马上采取了正确的措施，
拉掉用电总闸。断电后，电线的橡胶还在燃烧。这时如马上
采取简单的灭火措施，事情就可以解决了，但宿舍值班员显
得惊慌失措，大叫失火了，几乎引起住宿女生的混乱。男生
宿舍管理员提了灭火机到起火现场，却不会使用，就用一盆
水把火扑灭了。与此同时，女生宿管员跑到传达室通知保安
打119电话。当消防车开进校园时，火早已熄灭。学生处的同
志发现宿舍里发生了情况，马上电话告知胡校长和陈书记，
刚踏进家门的两位领导马上又赶回学校处理事故。

二、学校采取的措施

学校领导认为，11月17日发生的事情并不大，但是暴露了我
校在消防安全问题上的不少问题，必须引起足够的重视。在
消防安全工作会议上，校领导作出了如下部署：

1、孙伟兰、李伟明、凌海康组成消防安全工作小组。负责消
防安全检查、培训、对外联络，必需设备的购买工作。

2、要求学校各部门马上进行消防安全问题自查，排除一切可
能引起火灾和影响师生安全的隐患。



3、对各相关的人员进行分层分批的消防安全知识培训，使用
消防器材培训。

4、马上对全体住宿生、宿管员进行消防安全知识培训，请消
防部门的人来讲课，对住宿生要进一步强调禁止使用电炉、
电热毯。

5、用电线路必须由专业人员安装，禁止教职工和学生随便拉
电线用电。教职工也禁止使用电炉。

6、要注意体育课的安全。每节体育课要做好充分的准备活动，
准备活动还应根据项目的不同，重点加强某部位的活动。

7、要注意交通安全，机动车辆在校内要缓速行驶，原则上禁
止校外车辆进校，校门口要加建两条减速条。校内禁止骑车。

8、要重视实验室的安全，完善和严格执行实验室安全管理制
度，实验室的危险物品要有专人管理。

高桥中学校务办

20xx年11月18日

医院消防安全会会议纪要内容篇三

会议资料：

会议资料：传达市教育局安全工作会议精神，布置学校近期
安全工作：一、加强学校防火安全工作;二、加强防盗情景检
查;三、确定5月上旬配合有关部门全校师生进行应急避险演
练。四、关于住校生的安全工作，拟定“逃生”演练时间。
五、全校师生利用学校网和宣传窗学习新的《消防法》。六、
进一步强______室安全工作要充分引起重视和传达室要严格



出入管理制度。七、近期安全工作情景通报，确定安全生产
月的活动计划。八、安全设施检查一次，损坏的要立即整改。
九、针对学校车辆日益增多，会议再一次重申校门口开车车
速不得超过5公里。十、要求教师教育学生不要随意变动灭火
器的位置。

参加人员：

检查的部位：教学楼、综合楼、行政楼、宿舍、食堂、实验
楼艺术楼及学校周边环境

发现的问题：无

整改措施：安全防范。

医院消防安全会会议纪要内容篇四

根据上级有关部门的部署，全国第八个安全生产月活动即将
开始，为此，公司召开专题会议，进行活动安排。

时间、地点、主持人：

会议时间:

20__年5月26日下午3时

会议地点:

公司会议室

主持人:

谭小科



与会者

__

会议内容、要求

谭副总主持会议，在说明会议内容后强调:全国第八个安全生
产月活动即将开始，作为印刷业的生产企业，我们必须一如
既往地保持高度参与的热情，认真地把安全生产工作当作企
业的第一要务，努力的保证生产安全两不误。

接着，公司莫董事长就开展安全生产月活动发表重要讲话并
进行工作部署:

一、宣讲20__年全国安全生产月活动方案要点

(略)

二、总结前段时间的安全生产工作

我们虽是中小企业，但安全第一也是我们生产工作的第一要
务，这是每一个人都必须牢牢记住的。虽然目前的生产环境、
生产条件相对差些，但在公司和车间领导的重视下，全体员
工都绷紧了安全生产这根弦。因此，今年以来公司未发生任
何重大设备和人身安全事故，这使我感到十分欣慰，在此要
对大家的努力表示感谢。

三、下阶段的安全生产工作要求

下个月，第八个全国安全生产月活动即将在全国范围内展开，
作为生产规模逐步扩张的企业，我们更应积极投入到这项活
动中去，在抓好安全生产的基础上进一步体现我们的优良素
质和管理水平。



1、公司的技改与迁建项目已经进入尾声，八、九月份我们就
可以迁往新场地生产工作了，环境改观了，这对我们今后的
安全生产更为有利，我们现在就要好好考虑在新的生产环境
中如何完善诸如安全警示标语、标牌、安全通道的设计、设
置，进一步抓好安全生产。公司安全生产管理委员会一定要
指导和协助抓好这一项工作。

2、涉及安全设施的费用要事先做好计划预算，财务部要提前
做好资金准备，确保计划实施。今后每年都要根据实际情况
做好安全生产资金的预算和准备。

3、在加强员工的劳动保护工作方面，除了对他们进行长期的
安全知识教育、安全工作检查外，做好工作服和防护用品的
发放准备，这项工作还关系到公司员工精神面貌的体现问题，
分管领导要认真组织实施。

4、今年全国安全生产月的主题是关爱生命，安全发展，我想
结合员工生命安全的重要性和公司的生产特点搞一次消防灭
火培训演练，请柳机保卫部的消防干事来给我们讲有关的消
防安全知识，模拟演练一下灭火技能。因为目前生产较忙，
看是不是在下个月的下旬进行，具体的由综合办安排一下。

医院消防安全会会议纪要内容篇五

会议资料：1、传达市教育局安全工作会议精神和要求，部署
和落实具体的安全工作。2、全校范围内的学校安全及设施安
全检查。

参加人员：章__、张__、刘x、倪__、李x、

检查的`部位：教学楼、综合楼、行政楼、宿舍、食堂、实验
楼艺术楼及学校周边环境

发现的问题：消防灭火器有即将失效的



整改措施：立即进行更换。警钟长鸣，防患与未然。


